

04 DE ABRIL, 2016



## PRIMERAS PLANAS



ESCONDE 100 MDD EL DUEÑO DE HIGA



TRIPLICA ANAYA SPOTS DE AMLO



DESTAPAN ESCÁNDALO DE FAMOSOS EN PARAÍOS FISCALES



AGOTAN LÍNEAS SOBRE EL QUINTO CAMIÓN



DE 6 COLEGIADOS, 4 RESPALDAN EL TERCER PERITAJE



EL INE DEMANDA PRIVILEGIAR PROPUESTAS, NO GUERRA SUCIA



POLÍTICOS Y ESTRELLAS, EN ESCÁNDALO DE FRAUDE FISCAL GLOBAL



OTRA VEZ EN 2017 BAJA GASTO PÚBLICO



REMESAS ARRANCAN EL AÑO CON RÉCORD



EXPERTA DE CIDH LIBRA JUICIO EN COLOMBIA MIENTRAS INDAGUE SOBRE LOS 43



ANUNCIA SAT INDAGATORIA POR CASO PANAMA PAPERS



SIN TREGUA INICIA GUERRA ELECTORAL



¡ESCÁNDALO FISCAL!



VIOLAR HNC COSTARÁ HASTA 2,150 PESOS



LÍDERES DEL PSOE ADVIERTEN A ICETA DE QUE NO CEDA AL INDEPENDENTISMO

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL

# INFORMACIÓN

## SEP

El recorte de 2017 afectará más a salud, Educación y Agricultura (La Jornada, p. 25-economía)  
Retornan a clases 27 millones de alumnos (Excélsior, p. 9)  
Regreso a clases (Reforma, p. 12)

## SECTOR EDUCATIVO

Registran validez de estudios (Excélsior, p. 3-comunidad)

## SNTE/ CNTE

Sindicato inglés pide reinstalar a maestros (La Jornada, p. 22)  
Prospera terminal irregular de CNTE (Reforma, PP)  
Mantiene la CNTE su terminal irregular (Reforma, p. 12)  
Busca gremio desarmar a ilegales (Reforma, p. 12)

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/04/16	ECONOMÍA	25

- La mitad de los programas prioritarios de esas secretarías serán reducidos: Hacienda

## El recorte de 2017 afectará más a Salud, Educación y Agricultura

- De la disminución presupuestal de \$175 mil millones, Sagarpa será la más perjudicada, pues se le quitarán \$5 mil 281 millones; el apoyo a pequeños productores tendrá 46.7% menos recursos

### ■ SUSANA GONZÁLEZ

La mitad de los "programas prioritarios", es decir, 18 de 36, de las secretarías de Salud, Educación Pública y Agricultura, resultarán afectados con el recorte presupuestal de 175 mil millones de pesos que la Secretaría de Hacienda anunció para el próximo año en los preclavos de política económica.

A través de 21 secretarías y otras dependencias, el gobierno federal cuenta con un total de 105 programas prioritarios y en 25 de ellos prevé reducir 8 mil 584 millones de pesos en conjunto, que representan 3.4 por ciento menos en comparación con el presupuesto ajustado de este año.

El resto de los programas mantendrán la misma cantidad de recursos que en 2016, con excepción del correspondiente a "mantenimiento de infraestructura" de la Secretaría de Turismo (Sectur), para el que se proyecta incrementar los recursos en 6 mil 551 por ciento, porque pasará de 5.8 millones a 385.8 millones de pesos.

La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) será la dependencia más afectada, pues se le quitarán 5 mil 281 millones de pesos en seis de sus nueve programas prioritarios.

La reducción será de 9.8 por ciento por ciento, en conjunto, y destaca el caso del "programa de apoyos a pequeños productores", cuyo recorte se elevará hasta 46.7 por ciento, al pasar de 6 mil 160.8 millones de pesos del "presupuesto ajustado" en 2016 a sólo 3 mil 279.8 millones de pesos para el "presupuesto deseable" para 2017, como lo define Hacienda.

Los recortes para otros cinco programas del campo ascenderán a 20 por ciento para el de sanidad e inocuidad agroalimentaria; de 19.2 por ciento para el de fomento a la productividad pesquera y acuícola; de 9.6 por ciento para el de productividad rural; 2.8 por ciento para el de comercialización y desarrollo de mercados, y de 0.46 por ciento para el de fomento a la agricultura. Dichos porcentajes implican montos que van desde 100 millones hasta mil millones de pesos.

Hay otro programa relacionado con el campo, pero que maneja Hacienda, que es el de aseguramiento agropecuario, que tendrá un recorte de 225 millones o 13 por ciento menos que este año.

En la Secretaría de Educación Pública (SEP) la reducción de recursos se aplicará en cinco de 15 programas prioritarios y será de mil 672 millones de pesos o 1.5 por ciento menor. Los montos van de 172 millones a 500 millones de pesos para cada uno y, por porcentaje, la lista la encabeza el programa para la inclusión y equidad educativa, cuyo ajuste será de 27.9 por ciento.

el fortalecimiento de la calidad educativa en 5 por ciento, el de programa escuelas completas en 4.5 por ciento, el de investigación científica y desarrollo tecnológico en 1.7 por ciento, y los subsidios para organismos descentralizados estatales en 0.64 por ciento.

En cuanto a la Secretaría de Salud (Ssa), las afectaciones serán para siete de 13 programas prioritarios por un monto conjunto de 242.5 millones de pesos, equivalente a 0.9 por ciento menos respecto a su presupuesto actual.

La disminución de dinero para los

programas de salud oscilará entre 39.8 millones que se restarán al programa de vacunación, o 2 por ciento menos, hasta 528 millones de pesos que se quitarán al programa de atención de salud o 2.7 por ciento menos.

Sobre el resto de los programas del sector, la lista la encabeza, en cuanto a los porcentajes de reducción, el programa de prevención y control de sobrepeso, obesidad y diabetes, con un ajuste de 21 por ciento. Luego se ubica el de prevención y control de enfermedades, con 20 por ciento menos de presupuesto; el de prevención y atención de VIH/sida y otras enfermedades de transmisión sexual, con 13.3 por ciento menos; el de vigilancia epidemiológica, con 12 por ciento, y el de de salud materna, sexual y reproductiva, con una reducción de 10 por ciento.

Los restantes seis programas prioritarios de otras cuatro dependencias que contarán con menos presupuesto son: dos de Sedesol (inclusión social y apoyo a mujeres en estados), otro de la SCT (infraestructura ferroviaria) y tres de las comisiones de Energía e Hidrocarburos (regulación, permisos y promoción en hidrocarburos y electricidad).

Hacienda no prevé recortes en los programas prioritarios del resto de las secretarías (como Gobernación, Defensa Nacional y Marina), ni tampoco para los de la PGR, el Conacyt y del sector cultura.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/04/16	PRIMERA	9

**CICLO 2015-16**

## Retornan a clases 27 millones de alumnos

**POR LAURA TORIBIO**  
nacional@gtmm.com.mx

Mañana martes, luego del periodo vacacional de primavera, casi 27 millones de alumnos comenzarán la última etapa del Ciclo Escolar 2015-2016.

De manera específica al concluir hoy lunes el periodo vacacional, reiniciarán labores más de 25.9 millones de alumnos y un millón 212 mil maestros de Educación Básica del país.

Las 228 mil 269 escuelas de educación preescolar, primaria, secundaria, normal y demás para la formación de maestros de Educación Básica, públicas y particulares, reanudarán clases conforme lo marca el Calendario Escolar vigente.

La Secretaría de Educación Pública (SEP) recordó que en este ciclo escolar,

en Preescolar hay 4 millones 852 mil 242 alumnos; en Educación Primaria, 14 millones 257 mil 501, y en Educación Secundaria, 6 millones 852 mil 429.

En el Estado de México, 13 mil 500 elementos de la Comisión de Seguridad Ciudadana cuidarán el regreso a clases en la entidad.

El titular de la dependencia, Eduardo Valiente Hernández, explicó que los operativos de resguardo para el retorno vacacional estarán instalados desde temprano para dar seguridad y vitalidad.

La actividad es lo último del periodo de Semana Santa en el que descendieron los accidentes 26% en comparación con el año pasado.

En Morelos, mañana más de 400 mil estudiantes de preescolar, primaria y secundaria regresarán a clases, a las mil 900 escuelas del Instituto de la Educación Básica del estado.

Cabe señalar que ayer domingo la autopista no estuvo saturada en el regreso de vacacionistas de Guerrero y el Sur de Morelos a la Ciudad de México, pero se espera que este lunes desde muy temprano comience el flujo de pasantes de retorno.

— Con información de Daltla Ramírez y Pedro Tonantzin



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/04/16	NACIONAL	12

## Regreso a clases

La SEP recordó que el lunes concluye el periodo vacacional, por lo que se retomarán actividades escolares desde el martes.



<b>25.9</b> millones de alumnos	<b>1.5</b> millones de maestros vuelven para cerrar el ciclo escolar
<b>228,269</b> escuelas retomarán actividades	<b>15</b> de julio termina definitivamente el ciclo escolar

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/04/16	COMUNIDAD	3

## ARRANCA EL RVOE

# Registran validez de estudios

POR MARÍA FERNANDA  
NAVARRO

*fernanda.navarro@gtmm.com.mx*

La Secretaría de Educación de la Ciudad de México (Sedu) inicia hoy el proceso para tramitar el Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios (RVOE) a las escuelas que lo soliciten a través del portal electrónico habilitado para recibir estas solicitudes.

La dependencia capitalina



Nos interesa que las escuelas particulares le den certeza jurídica a los jóvenes, a sus familias, que verdaderamente tengan la validez oficial.”

**ALEJANDRA BARRALES**

TITULAR DE LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN

informó ayer que los solicitantes deberán de entrar a la página <http://rvoe.com.s164764.gridserver.com/>, para llenar el formato y adjuntar los documentos solicitados, a fin

de obtener e imprimir su solicitud de registro.

En enero de este año la Sedu anunció que pondría en marcha el proceso para entregar registro de validez a las

escuelas que lo soliciten, debido a que cuenta con atribuciones para otorgar estos reconocimientos a escuelas de educación media superior y superior.

La revisión y resolución del RVOE se entrega para la vigencia anual de derechos a escuelas particulares o por cambios y modificaciones en el plan o programa de estudios o renovación de titular, entre otros.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/04/16	POLÍTICA	22

• Docentes envían carta a Peña Nieto

## Sindicato inglés pide reinstalar a maestros

EMIR OLIVARES ALONSO

El Sindicato Nacional de Maestros de Inglaterra (NUT, por sus siglas en inglés) dirigió una carta al presidente Enrique Peña Nieto en la que se manifiesta preocupado por la decisión de despedir a 3 mil 360 profesores que no participaron en el reciente proceso de evaluación, que forma parte de la reforma educativa.

Para el gremio inglés —que representa a más de 300 mil docentes— la inasistencia de los educadores mexicanos a la prueba fue una forma de ejercer su derecho a protestar. “Son profundamente preocupantes las acciones en contra de quienes luchan contra la reforma educativa. Hacemos un llamado a que se les reinstale de inmediato”.

La misiva, firmada por la secretaria general del NUT, Christine Blower, fue difundida ayer por integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE).

El llamado a Peña Nieto se da una vez que la Secretaría de Educación Pública anunció y ha formalizado los ceses de 3 mil 360 profesores que no participaron en la evaluación, la cual es obligatoria, de acuerdo con la nueva Ley de Servicio Profesional Docente.

En nombre de su sindicato, la líder también apremió a la administración federal a “liberar de inmediato e incondicionalmente” a los maestros de la disidente sección magisterial 22 de Oaxaca Carlos Orozco Matus, Othón Nazarega, Efraín Picazo Pérez y Roberto Abel Jiménez García, detenidos en octubre del año pasado y a quienes se señala como presuntos responsables de la toma “violenta” de instalaciones gubernamentales.

Blower también exhortó a las autoridades a retirar las órdenes de aprehensión que existen contra otros profesores de esa entidad. Finalmente, aseveró que sólo el “desarrollo de un amplio y genuino diálogo con la CNTE puede resolver este conflicto que ha durado ya más de tres años”.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/04/16	PP	1

## Prospera terminal irregular de CNTE

ARCELIA MAYA

Lo que inició como un servicio de transporte exclusivo para maestros de la CNTE se convirtió en un próspero negocio irregular que despacha en calles aledañas al Monumento a la Revolución y en el Centro de Oaxaca.

Desde hace dos años, dos empresas operan una terminal de autobuses que ofrece un boleto sencillo en 230 pesos y viajes redondos en 450.

En contraste, en la Terminal de Autobuses de Pasajeros de Oriente, donde operan empresas legalmente establecidas, cada viaje sencillo cuesta entre 440 y 552 pesos.

La Cámara Nacional de Autotransporte, Pasaje y Turismo (Canapat) exigió el retiro del transporte irregular, ya que representa una competencia desleal: no paga im-

puestos, obstruye vialidades y ofrece un servicio inseguro.

“Defendemos la legalidad”, expuso Jaime Jaime Delgado, presidente de la Canapat.

“Por ello impulsamos la capacitación profesional de conductores, que los choferes cuenten con licencia federal, que las empresas cumplan con la normatividad y con el seguro del viajero”.

En marzo, la maestra Susana Gómez, directora de una primaria en Oaxaca y los profesores Patricia y Óscar, de quienes sus empleados evitaron dar nombres completos, rentaron dos locales, donde operan las agencias La Panteira Rosa y Línea Dorada.

Durante la Semana Santa, de ambos locales salieron a diario 12 camiones con capacidad para 40 personas.

**PÁGINA 12**



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/04/16	NACIONAL	12

Ofrecen boletaje a mitad de precio en comparación con TAPO

# Mantiene la CNTE su terminal ilegal

Persiste venta de viajes a Oaxaca, pese a desalojo de campamento

ARCELIA MAYA

Luego de ubicarse durante dos años en el plantón magisterial, empleados de la terminal de autobuses clandestinas que opera la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) rentaron dos locales en calles aledañas a la Plaza de la República.

Los negocios se ubicaron en Ignacio Vallarta 7 y Tomás Alva Edison 57, Colonia Tabacalera, Delegación Cuauhtémoc, donde pagan rentas mensuales de más de 5 mil pesos.

En marzo pasado autoridades capitalinas desmantelaron el campamento magisterial, pero los organizadores de la terminal prefirieron no alejarse del lugar y colocaron sus taquillas en la zona, donde venden pasajes de la Ciudad de México a Oaxaca.

Los taquilleros, supuestos integrantes del magisterio y de organizaciones simpatizantes, ofrecieron viajes sencillos a 230 pesos, y redondos a 450; casi 60 por ciento menos que en cualquier terminal legal.

En la Terminal de Autobuses de Pasajeros de Oriente (TAPO), el boleto sencillo de la empresa ADO cuesta 552 pesos, mientras que en AU alcanza los 440 pesos.

Las corridas se hacen de noche para que choferes puedan evitar a autoridades federales; los conductores esperan



Entre las 21:00 y las 23:00 horas se organizan las salidas de la Ciudad de México a Oaxaca. En sentido contrario, los arribos ocurren entre las 5:00 y las 7:00 horas.

viajar llenos y parten en grupos de tres a cuatro autobuses para acompañarse.

Susana Gómez Juárez, directora de la escuela primaria Guadalupe Martínez, en Oaxaca, regentea la línea dorada.

La línea "Pantera Rosa" es operada por los docentes Patricia y Óscar, cuyos trabajadores evitaron dar a conocer sus nombres completos y en qué escuela de Oaxaca trabajan.

La proliferación de basura, el ruido y el tráfico provocado por las unidades antes de salir molestaron a vecinos.

"Aquí dejan muy sucio, alguien les dio permiso y seguro fue la Delegación, pero aquí eso es todos los días, ahora vea cómo está de asqueroso", dijo el dueño de un bar frente al local de la línea "Pantera Rosa".

El precio del boleto es la mayor ventaja, según usuarios.

Adriana, originaria de



Manejadas por integrantes y simpatizantes de la Coordinadora, operan dos líneas en la zona, la rosa y la dorada.

Oaxaca, platicó que compró boleto al no conseguir transporte por las vacaciones; ha utilizado los autobuses desde 2013, cuando el servicio sólo se prestaba a participantes en el plantón.

El comerciante Esteban dijo que usa la línea dorada sólo cuando los maestros no hacen protestas en la Ciudad de

México, porque entonces la Policía federal los detiene en la caseta de Huitzo, Oaxaca.

"Cuando vienen los maestros a hacer sus plantones para acá es la única vez que no los ocupo porque ya los están esperando los federales en las casetas para bajarlos, retener el camión y no dejarlos pasar", contó.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/04/16	NACIONAL	12

# Busca gremio desarmar a ilegales

ARCELIA MAYA

La Cámara Nacional de Auto-transporte, Pasaje y Turismo (Canapat) insistió en retirar del mercado a las empresas que no se ajusten al Reglamento de Autotransporte Federal y sus Servicios Auxiliares.

Jaime Delgado, presidente de la Canapat, criticó que la terminal irregular que operan maestros de la CNTE no pague impuestos, obstruya las vialidades y ofrezca un servicio inseguro; además, señaló que se trata de una competencia desleal para el gremio.

“No estamos en contra de la competencia de cualquier particular, grupo de personas o empresas que deseen incursionar en la prestación de este servicio de autotransporte federal o de sus servicios auxiliares, como lo es una terminal”, dijo.

“Siempre y cuando cumplan con los requisitos establecidos por la normatividad”, expuso.

En contraparte, trabajadores de los autodenominados viajes democráticos dijeron dar un seguro de viajero en el boleto entregado a los usuarios.

Un empleado aseguró que la garantía médica del pasaje aplica para las mejores clínicas de Ciudad de México, Puebla y Oaxaca; en caso de accidente, se cubrirían gastos, desde una operación quirúrgica hasta una silla de ruedas.

“Ningún autobús puede andar en carretera si no tiene seguro, es un requisito”, enfatizó el trabajador de la línea “Pantera Rosa”.

“Los camiones tienen seguro de pista, que por andar en la pista y pagar caseta también tienes seguro. Es un rollo grande, pero también tienes seguro”.

# OPINIÓN

**SNTE/CNTE**

**Columna El Correo Ilustrado / Carta al Presidente Peña Nieto desde Inglaterra (La Jornada, p. 6)**

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
04/04/16	EL CORREO ILUSTRADO	6

### Carta al presidente Peña Nieto desde Inglaterra

**E**stimado presidente: el Sindicato Nacional de Maestros (NUT), que representa a más de 300 mil maestros, está seriamente preocupado por la decisión de despedir a 3 mil 300 maestros sólo porque ejercieron su derecho a protestar. Son profundamente preocupantes las acciones contra quienes se oponen a la reforma” educativa. Hacemos un llamado a que se les reinstale de inmediato. También instamos a su administración a liberar de inmediato e incondicionalmente a los maestros oaxaqueños Carlos Orozco Matus, Othón Nazariega, Efraín Picasso Perez, Roberto Abel Jiménez García, y a retirar las órdenes de arresto contra otros profesores. Sólo el desarrollo de un amplio y genuino diálogo con la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) puede resolver este conflicto, que ha durado ya más de tres años.

*Atentamente, Christine Blower,  
secretaria general*